



Année 2007  
NUMERO 18

Date de parution  
NOVEMBRE 2007

# NITTELUB

MAIRIE DE SAINT AGNAN

## SECRETARIAT:

Horaires d'ouverture :

LUNDI

10 H 00 A 12 H 00

MERCREDI

10 H 30 A 12 H 00

JEUDI

14 H 00 A 17 H 30

PERMANENCE

de Mme Le Maire

le jeudi de

18 H 30 A 19 H 30

Téléphone : 05 63 41 47 04

Télécopie : 05 63 41 47 05

Messagerie :

Mairie-de-saint-agnan@alsatis.net

## Dans ce numéro :

EDITO	1
LE MOT DU MAIRE	1
ETAT CIVIL	2
INFOS PRATIQUES :	2
LE COIN DES ASSOCIATIONS	3
LE PORTRAIT DU MOIS	3
SOUVENIRS	4

## EDITO

Immuablement, tout change ; c'est vrai pour la nature, les hommes, les objets... L'été fini, c'est l'automne aux allures hivernales qui s'installe ; le passage à l'heure d'hiver rend nos journées « plus courtes » ; femmes et hommes s'adaptent à ces changements et se préparent à d'autres .

Par exemple, ce bulletin est Hé oui! irrémédiablement,

l'un des derniers exemplaires de l'équipe municipale Saint Agnanaise 2001-2008.

Le Nitellub suivant précisera d'ailleurs la procédure des élections municipales qui se dérouleront les 9 et 16 mars 2008.

« rien ne se perd, rien ne se crée, tout se transforme ! ».

Avec souvent des améliorations pour peu que l'on participe au changement.

En attendant, bonne lecture.

*L'Équipe*

*Communication*

## LE MOT DU MAIRE

La loi du 28 février 2002 relative à la démocratie de proximité fonde par 3 de ses articles la rénovation du recensement de la population.

Ainsi, depuis janvier 2004, le comptage traditionnel tous les huit ou neuf ans est remplacé par des enquêtes de recensement annuelles. Cette nouvelle méthode distingue deux types de communes :

Plus de 10 000 habitants : des enquêtes par sondage sont réalisées tous les ans.

Moins de 10 000 habitants ; un comptage exhaustif de la population aura lieu tous les 5 ans.

Saint Agnan fait partie du groupe des communes recensées en 2008 ce sera d'ailleurs le dernier groupe de cette campagne. Les premiers résultats devraient être disponibles à partir de janvier 2009.

Côté pratique : la période de recensement est fixée par décret. Toute la population vivant à Saint Agnan sera recensée entre le 17 janvier et le 16 février 2008.

Vous allez donc à partir du 17 janvier recevoir la visite d'un agent recenseur. Ce dernier est désigné par un arrêté municipal et il sera identifiable par une carte officielle tricolore sur laquelle figurera sa photographie et la signature de la mairie. Il déposera à votre domicile les documents suivants :

-Une note d'information  
-Une feuille de logement  
Un bulletin individuel pour chaque personne vivant dans le logement  
Il conviendra avec vous d'un rendez vous pour les reprendre et pourra également vous aider à les remplir.

Si vous êtes souvent absent de votre domicile,

vous pouvez confier vos questionnaires remplis, sous enveloppe à un voisin qui les remettra à l'agent recenseur. Vous pouvez aussi les retourner directement à la mairie ou à la Direction Régionale de l'INSEE, et ceci impérativement avant le 16 février 2008.

Toutes vos réponses sont absolument confidentielles. Elles sont transmises à l'INSEE et ne pourront donner lieu à aucun contrôle administratif ou fiscal.

Votre réponse est importante. Participer au recensement est un acte civique, mais surtout au terme de la Loi du 7 juin 1951, c'est également une obligation.

Je compte sur vous pour réserver un excellent accueil à notre agent recenseur ; en son nom, je vous remercie.

**Brigitte PARAYRE**



NOUS VOUS RAPPELONS  
QUE LES JOURS ET HORAI-  
RES DES MESSES À SAINT  
AGNAN SONT AFFICHÉS  
SUR LA PORTE DE L'ÉGLI-  
SE

VOUS POUVEZ AUSSI CONTACTER LE  
SECRETARIAT AU  
05 63 58 06 37

## ÉTAT - CIVIL



Nous souhaitons la bienvenue à :

**Corentin LALBAT**, le 25 avril 2007  
**Sarah Emilia DENUC**, le 28 avril 2007  
**Charlotte NANCY**, le 29 mai 2007  
**Louisa VIGUIER** le 02 juin 2007  
**Mathéo MAUREL**, le 06 juillet 2007

Nous félicitons pour leur mariage :

**Joëlle KOBIS** et **Michel SEGUI** le 09 juin 2007

Nous déplorons le décès de :

**Henri ASSALIT**, le 28 septembre 2007

## INFOS PRATIQUES :

### TRIER C'EST COMME CLASSER, ON N'AIME PAS!!!!

POURQUOI! Chaque kilo correctement trié, c'est-à-dire *verre au récup verre, emballage papier, carton, plastique, fer en vrac dans le conteneur bleu* est racheté au SICTOM par ECO EMBALLAGE. Cette manne financière retombe dans les caisses du SICTOM et vient en diminution de votre coût de collecte; ajoutée à une bonne gestion du site, cela permet au SICTOM de ne vous réclamer que 49% du coût réel du traitement. Par contre, chaque kilo non trié, donc non revalorisé est obligatoirement enfoui, et là, c'est une charge pour le SICTOM qui est donc répercutée sur chaque foyer

A savoir: au total chaque habitant a produit en 2006 plus de 560 kg de déchets. Grâce aux efforts de communication et à votre participation active, plus de 36% de ces déchets ont pu être valorisés:

Déchetterie : 156 kg; Collecte sélective 86 kg; Encombrant 10 kg;

Nouvel enjeu : Le composteur individuel.

Imaginez tous vos déchets fermentescibles mis de côté. Quel serait le poids de votre poubelle?

Et en plus le terreau est gratuit!!!!

**POURTANT TRIER C'EST GAGNER !**

## TRAVAUX AU CŒUR DU VILLAGE

Se doter d'un cœur de village accueillant où les Saint Agnanaïses auraient plaisir à se retrouver, cela se construit petit à petit...

Il faut allier esthétique, sécurité et bien sûr coût.

Dans une première étape grâce à la régie électrique Énergies Service Lavour (ESL) ainsi qu'au Syndicat SDET, un programme d'effacement des réseaux électriques a été mis à l'étude.

Maintenant la phase travaux débute ; pour ne pas avoir à ouvrir « cinquante » tranchées, la Mairie a choisi de compléter ce programme par un enfouissement du réseau France Télécom.

Un nouveau dispositif d'éclairage public amènera la touche finale à cette première étape de « relooking urbanistique » .

Le début des travaux est prévu mi novembre 2007 et ils devraient durer « un bon mois » !

La circulation sera perturbée, nous comptons sur la patience et la compréhension de toutes et tous durant cette période.

## FOOT- TENNIS



La rentrée sportive est arrivée, l'école de Foot a repris l'entraînement début septembre.

Cette année, les débutants, deux équipes poussins et nos benjamins à Lavaur représenteront et défendront les couleurs de SAINT AGNAN.

Entraînement le mardi, match le samedi.

Les seniors, quant à eux ont repris fin août avec 3 équipes engagées en championnat. Début de la compétition le 30 septembre.

Bonne saison sportive à tous les joueurs, éducateurs et bénévoles qui participent à la vie de l'association.

Le sport côté tennis a lui aussi commencé sur le court depuis le 21 septembre. Bruno entame une nouvelle saison avec une vingtaine d'enfants repartis en trois groupes.

Les cours ont lieu le vendredi de 17 h 00 à 20 h 00.

Le tennis loisirs se maintient avec une quinzaine de cartes renouvelées cette année.

Bonne saison à tous côté court.

Pour tous renseignements, appeler au 05 63 41 94 71



## COMITE DES FETES

Le Comité des Fêtes vous présente le calendrier des concours de belote: Ceux-ci ont lieu le samedi soir à partir de 20 H 30

LES 10 ET 24 NOVEMBRE

LE 08 DECEMBRE

LES 05 ET 19 JANVIER

LES 02 ET 16 FEVRIER

LES 01, 15 ET 29 MARS

LES 12 ET 26 AVRIL

Renseignements :

Évelyne NOYRIGAT :

05 63 83 05 65

## A.P.E. Amicale Pour les Écoles

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS  
2007 - 2008

SOIREE RENCONTRE : le Vendredi 23 novembre 2007 à SAINT AGNAN

NOEL : (en cours d'élaboration) à GARRIGUES

CARNAVAL : le Dimanche 6 avril (après midi) à SAINT AGNAN

VIDE GRENIER : le Jeudi 1<sup>er</sup> mai 2008 à SAINT AGNAN

ANIMATION DE FIN D'ANNEE : (en cours d'élaboration) à LUGAN

Vous pouvez nous contacter :

Alexandre 05 63 58 29 65

Marie 05 63 41 92 99

Florent : 05 63 58 63 03



## LE PORTRAIT DU MOIS :

Je m'appelle Marc VERRIER

Je suis né le 14 mars 1967 à Caen, tout là haut, là haut, dans le Calvados.

J'habite à En Bergnet, sur la commune de Saint Agnan où je suis nouvel arrivant depuis déjà deux années. J'exerce le métier de responsable micro-informatique.

J'affectionne tout particulièrement le calme et la sérénité que procure la campagne environnante. Je suis passionné de sports mécaniques et de modélisme. Le rugby fut en son temps un des sports que j'ai pratiqué, et je prends maintenant plaisir à le regarder dans mon canapé...ça fait moins mal !

Vous l'aurez compris, je n'aime pas le bruit ni la cohue de la ville.



# SOUVENIRS AUTOUR DU CHÂTEAU D'EN JAUX

Le Château d'EN JAUX encore et toujours.

Malgré la fragilité de ses ruines actuelles, cet édifice napoléonien n'en finit pas de nous « parler » de son passé.

Il est gravé dans la mémoire de bon nombre de ST AGNANAIS qui ont vécu avec et autour de lui.

De ses heures de gloire, quand RADIO TOULOUSE commençait à émettre depuis le Tarn en 1933, jusqu'à son déclin le 19 août 1944 quand les allemands ont anéanti les antennes émettrices...

Aujourd'hui, c'est Gilbert BIRBES, né le 04 février 1933 à Bordeneuve, (où quatre générations ont vécu ensemble durant 4/5 ans), qui parle de ses souvenirs lorsqu'il allait chez ses grands parents Henri BIRBES et Marie GIROT, domiciliés à la ferme d'EN JAUX.

- De son arrière grand-mère, Justine CANUT, épouse de Pierre BIRBES, qui a bercé sa plus jeune enfance. Elle y est décédée le 01 août 1940 dans sa 93<sup>ème</sup> année.

- De son père, André, qui a participé à l'entretien et aux travaux du Château,

- De son grand père Henri, qui a reçu à sa table les techniciens qui, hébergés au Château, assuraient le fonctionnement de l'émetteur de SAINT AGNAN ; il n'y avait pas de restaurant au village !

Quant au jeune Gilbert il se baignait en cachette (chut, ne pas le répéter) dans les bassins de réfrigération des tubes d'émission qui ne devaient absolument pas surchauffer.

La vie s'écoulait paisible au village mais pour combien de temps ?

Le souvenir de ces installations à la pointe du progrès est encore présent dans la mémoire de Gilbert BIRBES, il ouvrait tout grand les yeux lorsque, accompagné des techniciens, il parcourait les salles largement éclairées par de grandes baies vitrées donnant sur la campagne.

Elles renfermaient des meubles aux statures imposantes qui n'étaient autre que des émetteurs ou des transformateurs flambant neuf ; la station venait d'être terminée.

En 1937 toute la famille vient habiter au village, dans le Presbytère au premier étage.

Peu de temps après, à la SERRE, route des crêtes.

Au village, pas d'aire de jeux, mais le Poids Public sur la place de la Mairie sert de lieu de rencontre.

Parfois si l'on se rapprochait du château il était possible d'entendre « la musique » qui s'échappait doucement dans la campagne.

Nous arrivons en 1939, c'est la mobilisation, André BIRBES partira pour l'armée, le 02 septembre 1939 et sera démobilisé le 14 juillet 1940.

André et Élise sont à nouveau réunis et sont invités par Jacques TREMOULET, directeur de RADIO TOULOUSE, à venir travailler à la PALMERAIE, proche des usines BREGUET, pour entretenir parcs et jardins.

Tout allait pour le mieux mais, les anglais ayant annoncé un bombardement possible sur l'usine BREGUET, les enfants Gilbert et Aline sont renvoyés « au calme » à SAINT AGNAN.

Au premier trimestre 1944, trop longtemps séparée des enfants, Élise n'y tenant plus demande que Gilbert et Aline reviennent à Toulouse.

Mais, nous sommes le 06/04/1944, et l'usine BREGUET est effectivement bombardée.

Heureusement Éliane CATON héberge tout le monde dans l'abri souterrain construit dans le parc de Jacques TREMOULET.

C'en est trop, toute la famille réintègre SAINT AGNAN, cette fois à PREFRANCOU, la maison dans le virage en allant vers la route des crêtes.

Les années sombres continuent même si à SAINT AGNAN on pense être un peu épargné.

C'était sans compter sur la fureur destructrice des allemands qui, au matin du 19/08/1944, débarquent au village bien décidés à anéantir Radio TOULOUSE.

Ils procèdent à l'évacuation de la Ferme d'EN JAUX puis s'attaquent au Château.

Ils tirent à l'intérieur pour détruire le matériel et mettent le feu; à l'extérieur, ils plastiquent les antennes, tout cela sous les yeux impuissants des gendarmes français qui, comme les villageois, assistent au pillage et au saccage.

SAINT AGNAN venait de perdre « LE POSTE QUE L'ON ECOUTAIT », la radio régionale qui relatait aussi les informations locales, agricoles, artistiques et sportives ; la radio qui réunissait toute la population.

Seules les cloches du village qui avaient été épargnées ont été présentes pour l'armistice le 08 mai 1945, elles ont sonné à tout rompre, à tel point que le bras servant à les faire basculer en a été tordu, Gilbert avait 12 ans.

Quelques mois après la libération, André BIRBES sera employé du 16 mars 1945 au 15 janvier 1946 au Centre Pénitencier de ST SULPICE LA POINTE.

A 71 ans, en novembre 1945, le grand père Henri et son épouse Marie quitteront la ferme d'EN JAUX, pour vivre leur retraite et prendront le relais à PREFRANCOU.

Rédigé à partir des souvenirs de Gilbert BIRBES.